
DISCUSIÓN.— Una tensa comisión de Educación se vivió ayer en la Cámara de Diputados, en la
que el ministro Cataldo acusó “razones políticas” tras haber sido interrumpido.

En dos ocasiones se tuvo que suspen-
der ayer la comisión de Educación de la
Cámara de Diputados, a causa de las in-
terpelaciones que apoderadas le hicieron
al ministro de Educación, Nicolás Catal-
do (PC), cuando exponía sobre la falta de
plazas en los colegios.

“Tenemos, por ejemplo, más de dos
cupos a nivel nacional por estudiante
que postula”, detallaba el secretario de
Estado, cuando una de las invitadas a la
instancia se paró y lo interrumpió.

“Que no vengan a poner cifras de que
tenemos dos vacantes por alumno”,
planteó Soledad Quinteros, cuestionan-
do los datos. 

La madre le enrostró al ministro que
su hija de 14 años sigue sin poder acceder
a un establecimiento: “Me siento deni-
grada, siento que me están faltando el
respeto. A mí y a mi hija, a quien le están
vulnerando sus derechos”, lamentó.

A eso se sumaron comentarios de con-
gresistas que le recriminaron a Cataldo
“estar viviendo en otro mundo”, que los
datos que entregó “distan de la realidad
que conocemos en nuestras regiones”, y
de estar “bajando el perfil” al problema
que viven las familias que no pueden ac-
ceder al sistema educativo.

El diputado Sergio Bobadilla (UDI)
fue uno de los más críticos y le dijo al
ministro que “cuando nos dice que hay
solo 800 alumnos que estarían sin ma-
trícula en el país, permítame decirle que
no le creo”.

“Se detectó una especie de
servicio premium”

Mientras el debate dentro de la comi-
sión se volvía cada vez más tenso, y Ca-
taldo aludía a “razones políticas” para
explicar los alegatos de la oposición, los
diputados de Chile Vamos le pidieron
pronunciarse por las declaraciones de la
vocera de Gobierno, Camila Vallejo,
quien contradijo la versión que el Mine-
duc entregó el lunes sobre la “igualdad
de condiciones” que la cartera aseguró
que existe en la plataforma “Anótate en
la Lista”.

Contrario a las explicaciones de la car-
tera, que incluso declaró no haber recibi-
do denuncias por el tema, Vallejo sostu-
vo en entrevista con El Diario de Coope-
rativa que, “efectivamente, se detectó
una especie de servicio premium que ha
sido denunciado, que se alertó hacia el
Ministerio de Educación”.

La vocera recordó que el ministro Ca-
taldo instruyó una investigación tras las
denuncias, y planteó que “aquí lo que su-
cede es que nuevamente se utiliza la ca-
pacidad de pago de las familias para ac-
ceder a cupos dejando atrás a otros, como
para saltarse la fila, y eso es algo abusivo
que no podemos permitir”. 

En ese sentido, añadió que “espera-
mos que eso se esclarezca cuanto antes y
se determinen los responsables detrás de
esta plataforma que ha sido utilizada pa-
ra beneficiarse ilícitamente”.

La polémica surgió luego que “El Mer-
curio” expusiera denuncias de sostene-
dores que criticaban que la empresa de

software Tether Education (TetherEd),
proveedora de la plataforma, ofrecía un
plan “Prime” con funciones extras que
no están incluidas en la versión gratuita
que se instaló en el Sistema de Admisión
Escolar (SAE). Esto, mediante un pago de
2,5 UF más IVA mensual (alrededor de
$109 mil), que dejaría a algunos estable-
cimientos en una mejor posición de cara
al proceso, con un servicio más expedito

para gestionar a las familias interesadas,
la vinculación de la plataforma con el Sis-
tema de Información General de Estu-
diantes (SIGE) para ahorrarse pasos y
otras gestiones sobre su matrícula. 

A raíz de esos cuestionamientos, el
Mineduc comunicó que “no hay ningún
servicio premium que genere ventajas en-
tre los usuarios”, algo que la subsecreta-
ria de Educación, Alejandra Arratia,
complementó con que “la plataforma
asegura la igualdad de condiciones para
apoderados y sostenedores, al momento
de solicitar y/o asignar vacantes”. 

Ministro Cataldo 
no respondió

Ante la disparidad de versiones desde
el Ejecutivo, los diputados de la comisión
de Educación —ocho de oposición, un
independiente y cuatro oficialistas— es-
peraban respuestas del ministro Cataldo.

La diputada Marcia Raphael (RN) sos-
tuvo que “es una pregunta que el minis-
tro tiene que respondernos, y también

por qué este sistema se hizo a trato direc-
to y no con licitación, como tendría que
haber sido”. 

Ni en su exposición en la comisión ni
en el punto de prensa posterior Cataldo
respondió a esos temas, pese a haber sido
consultado por la prensa. 

Hernán Herrera, presidente de la Cor-
poración Nacional de Colegios Particula-
res (Conacep), apunta que “quien tiene
que dilucidar esto es el ministro Cataldo;
él tiene que decir que efectivamente no
es lo que la vocera está planteando”. 

Añade que “si llegamos a descubrir
que efectivamente se puede vulnerar el
sistema, todo se va a la punta del cerro,
no solo el ‘Anótate en la Lista’, sino toda
la admisión escolar”.

Cataldo sí se refirió a la posibilidad de
que, mediante estos servicios adiciona-
les, algunos colegios podrían haber con-
tactado antes a las familias interesadas en
esos planteles, y así podido llenar antes
sus cupos. 

“Por los antecedentes que manejamos,
de lo que nos ha informado la empresa,

no. Sin embargo, es parte de la investiga-
ción que le hemos instruido a la subse-
cretaria (Arratia) y, de verdad, una vez
que tengamos esos antecedentes, vamos
no solo a hacerlos públicos para que toda
la ciudadanía los conozca, sino que tam-
bién van a ser puestos en los organismos
correspondientes, en caso de develar
irregularidades, delitos, o algún otro tipo
de acción”. 

Con todo, en el Mineduc se insiste
en que el sistema presenta igualdad
de condiciones para postulantes y
sostenedores.

Solicitud de renuncia

Debido a los problemas que ha habido
durante este inicio de año escolar, la ban-
cada de la UDI le solicitó la renuncia al
ministro Cataldo. “Si en este minuto no
adoptan todas las decisiones que corres-
pondan, estarán hipotecando el futuro
de toda una generación de alumnos”,
sostuvo. 

El ministro Cataldo, en tanto, pidió
“poner en el centro a los estudiantes de
nuestro país”, y dijo: “Yo puedo enten-
der que a muchos les genera incomodi-
dad que un militante comunista esté a
la cabeza de una cartera tan importan-
te”, e invitó a que “si hay que hacer
mejora al sistema de educación esco-
lar, hagámosla”.

Educación aseguró que existe “igualdad de condiciones”:

Vocera de Gobierno contradice
al Mineduc y reconoce que
plataforma de matrículas 

se ha usado “para 
beneficiarse ilícitamente”

DIERK GOTSCHLICH y MARIANNE MATHIEU 

La ministra Camila Vallejo (PC) sostuvo que existe un sistema “abusivo” que
permitiría “saltarse la fila”, distanciándose de la versión del ministro Cataldo (PC).

‘‘Esperamos que eso se
esclarezca cuanto antes y se
determinen los responsables
detrás de esta plataforma que
ha sido utilizada para
beneficiarse ilícitamente”.
..............................................................................

CAMILA VALLEJO
MINISTRA VOCERA DE GOBIERNO

‘‘Estas herramientas
adicionales no ofrecen el
mismo servicio que el sistema
‘Anótate en la Lista’ ni
generan ninguna preferencia
o situación ventajosa en el
proceso de postulación por
parte de las y los
apoderados”.
..............................................................................

ALEJANDRA ARRATIA
SUBSECRETARIA DE EDUCACIÓN

‘‘Estamos en un esfuerzo
que no tiene precedentes, que
ha reducido
significativamente la
cantidad de niños fuera del
sistema”.
..............................................................................

NICOLÁS CATALDO
MINISTRO DE EDUCACIÓN

DECRETO.— Mediante un trato directo, y no
con una licitación como aseguró Cataldo, se
contrató a la empresa TetherEd. 

“Podremos volver a nuestra
rutina, reparar cosas y reorgani-
zarnos. Han sido siete meses
desgastantes, porque aquí está
nuestra primera vivienda”.

Así reflexionó Pilar Arce al
regresar ayer a su departa-
mento en el edificio Santorini
Norte, y del que ella y otras 15
familias fueron desalojadas en
septiembre, luego de que las
aguas lluvias en la ladera de la
duna de Reñaca, donde está
asentado, generaran un soca-
vón que se sumó al que dejó in-
habitables los edificios Kan-
dinsky y Miramar.

El edificio y el restorán Stella
Maris, ubicado en el borde cos-
tero a los pies de la duna, fueron
liberados de la zona de restric-
ción que la autoridad dispuso
en torno de los dos socavones
que surgieron a raíz del colapso
del colector Reñaca Norte debi-
do a las lluvias de agosto sobre
Viña del Mar.

El Ministerio de Obras Públi-
cas y el Sernageomin certifica-
ron que se ha fortalecido la esta-
bilidad del suelo y que la habili-
tación de un colector provisorio
de más capacidad elimina el
riesgo de que otras lluvias sigan
horadando la ladera, dijo ayer la
delegada presidencial, Sofía
González (PC). 

La administradora del San-
torini Norte, Stephanie Saave-
dra, afirmó que falta que se re-
ponga el suministro de gas pa-
ra que en los próximos días el
edificio vuelva a ser habitado.
Agregó que una asamblea re-
solverá si emprende acciones
legales. Estas las descartó el
dueño del Stella Maris, Samuel
Lizana (89), pese a las pérdidas
que le dejó la larga suspensión.
“Solo me interesa reabrir la
próxima semana”, dijo.

En tanto, las más de cien fa-
milias de los edificios Kan-
dinsky y Miramar regresarían
recién a fin de año, según el cro-
nograma de obras en el sector.

Se reduce perímetro de seguridad: 

Residentes regresan a
edificio situado junto
al socavón de Reñaca 

Son habitantes del Santorini Norte. Los
de Kandinsky y Miramar aún esperan. 
MAURICIO SILVA 

ÚLTIMO PASO.— Una vez que la compañía de gas reponga el suministro,
el edificio volverá a ser habitado en los próximos días.
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C

n Docentes de Santiago marcharán hoy al
municipio y se sumarán al paro de la CUT
A las 13:00 horas de hoy está fijada la convoca-

toria de profesores de la comuna de Santiago,
quienes marcharán hacia la municipalidad en pro-
testa por las distintas situaciones de violencia a las
que, señalan, se han visto enfrentados en el inicio
del año escolar, sobre todo en los liceos emblemáti-
cos, junto a otros aspectos laborales.

La movilización es liderada por los dirigentes
comunales del Colegio de Profesores, quienes reali-
zarán clases en la mañana, y luego se reincorpora-

rán para la jornada de la tarde, retrasando la en-
trada de los estudiantes en algunos casos. 

A ello se suma que la directiva nacional del
gremio docente anunció que el profesorado se
adhirió al paro nacional que realizará mañana la
Central Unitaria de Trabajadores (CUT), por lo que
varios liceos informaron que no habrá clases y no
se registrará la asistencia, pero sí estará disponi-
ble el servicio de alimentación para las familias que
lo requieran.

El extenso paro de profesores
en Antofagasta, que ya va por la
quinta semana tras haber co-
menzado el 11 de marzo, hoy en-
frenta crecientes muestras de
descontento en centros de pa-
dres por el impacto de la suspen-
sión de clases en el alumnado.

Un grupo de apoderados alis-
ta un recurso de protección que
se presentaría durante la sema-
na, para lograr el retorno a cla-
ses. Esta medida la apoyan más
de 500 padres de distintos esta-
blecimientos.

El paro de profesores abarca a
casi la totalidad de los recintos
municipales, donde unos 37 mil
alumnos permanecen sin clases. 

“El aprendizaje de los niños,
creo que eso es lo que más nos

preocupa. Ya son varias semanas.
Después cuesta que los niños
vuelvan a recuperar las clases. A
fin de año quedan con los aprendi-
zajes a medias, y los más afectados
son ellos. Después les van a meter
presión en el colegio para tratar de

nivelar y hacer todo rápido. Todos
corriendo después en las clases”,
dice Madeleine Yangua (34), resi-
dente peruana del campamento
Villa Constancia.

“Es complicado dejar a los ni-
ños en la casa, porque ya un día

antes hay que llamar a los vecinos
para consultar: ‘¿Va a estar en ca-
sa mañana para pasar a dejar a los
niños?’. Otros se arriesgan a lle-
varlos a los trabajos, por horas, y
otros se quedan solos. Creo que
deberíamos empezar a meter pre-
sión para que los liceos y los cole-
gios regresen a clases”, agrega.

Ayer, en tanto, un grupo de
apoderados del Liceo A-26 Óscar
Bonilla Bradanovic organizó una
manifestación por el retorno a
clases. “Estamos protestando por
el derecho de los niños a estudiar.
Tienen derecho a que se les entre-
gue educación. Ya vamos para la
quincena de abril y siguen en pa-
ro. Esta vez fuimos unos 30 apo-
derados (…) y para la próxima se
van a sumar muchos más”, dijo
Miriam Loyola (60).

“Quizás tengamos que ir a la
Corporación Municipal de De-
sarrollo Social, o al centro a pro-
testar, porque necesitamos que
esto se solucione”, reclama.

El paro de profesores se inició
tras el suicidio de la profesora
Katherine Yoma (31), quien atra-
vesaba por una fuerte carga emo-
cional —según se ha denuncia-
do— tras las amenazas sufridas
en el colegio por una estudiante
en la Escuela D-68 José Papic
Radnic. Y entre otros puntos, los
docentes reclaman la salida de los
encargados de la Corporación
Municipal y que se implementen
protocolos de acompañamiento.

A pesar de haber apoyado en un principio el paro de profesores 

Apoderados de Antofagasta:
“Estamos protestando por el
derecho de los niños a estudiar”

Alumnos de recintos que reciben aportes del Estado llevan casi un mes sin clases
debido a la paralización docente.
CLAUDIO CERDA SANTANDER

El impacto del paro en los colegios y liceos de Antofagasta impulsó ayer
una protesta en las afueras de un liceo de la comuna.
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